



KOMINFO

LAPORAN ISU HOAKS

Direktorat Pengendalian Aplikasi Informatika
Direktorat Jenderal Aplikasi Informatika
KEMENTERIAN KOMUNIKASI DAN INFORMATIKA RI



Sabtu, 17 Juni 2023

1. [HOAKS] Surat Undangan Pelatihan Teknis Fungsional Mengatasnamakan Pusat Pengembangan Kepegawaian ASN BKN



Penjelasan :

Beredar sebuah surat mengatasnamakan Pusat Pengembangan Kepegawaian Aparatur Sipil Negara Badan Kepegawaian Negara (Pusbangpeg ASN BKN) bernomor 137/Und.A/TU/PusbangpegASN/VB/2023 terkait undangan pelatihan teknis fungsional kepegawaian angkatan 6, 7, dan 8 tahun 2023.

Faktanya, Pusbangpeg ASN BKN melalui akun Instagram resminya [@pusbangpegasn.bkn](https://www.instagram.com/pusbangpegasn.bkn), mengonfirmasi bahwa pihaknya tidak pernah mengeluarkan surat seperti yang beredar tersebut dan meminta agar berhati-hati terhadap surat penipuan mengatasnamakan Pusbangpeg ASN BKN. Pusbangpeg ASN BKN juga tidak pernah memungut biaya di luar skema Penerimaan Negara Bukan Pajak (PNBP) yang berlaku sesuai ketentuan, melalui kode *billing* dan bukan melalui akun bank perseorangan. Informasi resmi Pusbangpeg ASN BKN akan dipublikasikan pada laman resmi pusbang.bkn.go.id dan akun media sosial resmi, di antaranya Instagram [@pusbangpegasn.bkn](https://www.instagram.com/pusbangpegasn.bkn) dan TikTok [pusbangpeg_asn_bkn](https://www.tiktok.com/@pusbangpeg_asn_bkn).

Hoaks

Link Counter:

- <https://www.instagram.com/p/CtjgxEKP4CU/>



Sabtu, 17 Juni 2023

2. [DISINFORMASI] Presiden Joko Widodo dan Ketum PSSI Erick Thohir Menyambut Kedatangan Lionel Messi di Jakarta



Penjelasan :

Beredar sebuah video yang memperlihatkan Presiden Joko Widodo (Jokowi) dan Ketua Umum (Ketum) Persatuan Sepak Bola Seluruh Indonesia (PSSI) Erick Thohir menyambut kedatangan pemain sepak bola dunia asal Argentina Lionel Messi dan rombongannya di Bandara Soekarno-Hatta. Unggahan tersebut bertuliskan "HEBOH KEDATANGAN TIMNAS ARGENTINA LANGSUNG DISAMBUT SENDIRI OLEH PRESIDEN INDONESIA".

Faktanya, klaim yang mengatakan bahwa Presiden Jokowi dan Ketum PSSI Erick Thohir menyambut kedatangan Lionel Messi dan rombongannya adalah tidak benar. Dilansir dari [merdeka.com](https://www.merdeka.com), video yang beredar tersebut tidak membahas soal kedatangan Messi beserta rombongannya dan disambut langsung oleh Presiden Jokowi. Video tersebut identik dengan video pada kanal YouTube [PSSI TV](https://www.youtube.com/channel/UC...) berjudul "Konferensi Pers : Kepastian Timnas Argentina ke Indonesia serta Naturalisasi Rafael dan Ivar" yang membahas tentang momen Messi dan pemain Argentina sedang latihan serta video terkait kepastian Timnas Argentina bermain di Indonesia.

Disinformasi

Link Counter:

- <https://www.merdeka.com/cek-fakta/cek-fakta-hoaks-video-jokowi-sambut-kedatangan-lionel-messi-di-jakarta.html>
- <https://www.youtube.com/watch?v=RtBwFBnX--Y>



KOMINFO

LAPORAN ISU HOAKS

Direktorat Pengendalian Aplikasi Informatika
Direktorat Jenderal Aplikasi Informatika
KEMENTERIAN KOMUNIKASI DAN INFORMATIKA RI



Sabtu, 17 Juni 2023

3. [DISINFORMASI] Sri Mulyani Ditangkap Aparat karena Terlibat Kasus Korupsi Emas



Penjelasan :

Beredar unggahan video di media sosial Facebook dengan *thumbnail* memperlihatkan seorang perempuan memakai baju tahanan dan Ketua Komisi Nasional Hak Asasi Manusia (Komnas HAM) periode 2017–2022 Ahmad Taufan Damanik sedang melakukan konferensi pers. Unggahan itu disertai narasi yang menyebut Menteri Keuangan Sri Mulyani ditangkap karena terlibat kasus korupsi emas sebanyak 100 ton.

Dilansir dari [kompas.com](https://www.kompas.com), kedua gambar dalam *thumbnail* video tersebut tidak saling berkaitan. Gambar perempuan yang mengenakan baju tahanan identik dengan foto dari artikel [CNN Indonesia](https://www.cnnindonesia.com) berjudul "DJ Chantal Dewi Konsumsi Sabu Sejak 2009: Sebulan 3 Kali". Perempuan itu adalah *Disk Jockey* (DJ) Chantal Dewi yang ditangkap polisi pada 2022 terkait kasus narkoba jenis sabu-sabu. Sementara, gambar yang menampilkan Ketua Komnas HAM Ahmad Taufan Damanik identik dengan foto dari artikel [jpnn.com](https://www.jpnn.com) berjudul "Setelah Mendapat Keterangan Pusdokkes Polri Soal Kematian Brigadir J, Komnas HAM Akan Melakukan Ini". Foto itu adalah momen ketika Ahmad Taufan Damanik memberikan keterangan terkait pemanggilan tim forensik Polri ke Komnas HAM dalam kasus pembunuhan Brigadir Nofriansyah Yosua Hutabarat pada 2022. Dalam video tidak ditemukan informasi Sri Mulyani ditangkap karena terlibat kasus korupsi emas. Narator hanya membacakan artikel dari [kompas.com](https://www.kompas.com) berjudul "Mahfud Duga Sri Mulyani 'Dikelabui' Bawahan, Cuci Uang Impor Emas di Cukai Tak Tersentuh".

Disinformasi

Link Counter:

- <https://www.kompas.com/cekfakta/read/2023/06/17/115500082/-hoaks-sri-mulyani-ditangkap-karena-terlibat-korupsi-emas>
- <https://www.cnnindonesia.com/nasional/20220317161000-12-772697/dj-chantal-dewi-konsumsi-sabu-sejak-2009-sebulan-3-kali>
- <https://www.jpnn.com/news/setelah-mendapat-keterangan-pusdokkes-polri-soal-kematian-brigadir-j-komnas-ham-akan-melakukan-ini>
- <https://nasional.kompas.com/read/2023/03/29/19025661/mahfud-duga-sri-mulyani-dikelabui-bawahan-cuci-uang-impor-emas-di-cukai-tak>